



ふるさと



千塚小 学校だより
令和7年11月号
栃木市立千塚小学校
校長 石川幸子

秋が少しづつ深まり、校庭にある柿の木や花梨の木には、たくさんの実が実っています。学校を囲む周りの山々も、少しづつ色付き始め、紅葉が美しい季節となりました。

先日行われた運動会では、たくさんあたたかい拍手や声援を送ってください、ありがとうございました。朝から雨が降り、開催が危ぶまれましたが、無事に全競技を行うことができ、本当に胸をなでおろしました。みんなで考えた今年のスローガンは「全力!!心を燃やせみんなで一つに」でしたが、子供たちが全力で、一生懸命取り組む様子がいろいろな場面で見られました。また、PTA執行部の皆様にも大変お世話になりました。今回の運動会で学んだことを、今後の成長につなげていけるよう支援していきたいと思います。保護者の皆様には、練習から後片付けまで、いろいろとご協力いただきありがとうございました。

【WG活動（チャレンジランキング）】 10月31日（金）

11月8日（土）のえのき祭に向け、チャレンジランキングを児童会を中心になって計画しました。1・2年生、3・4年生、5・6年生が、それぞれワールドグループのメンバーでグループを作り、チャレンジするゲームを運営したりゲームに挑戦したりします。今週は、ロング昼休みの時間を活用してワールドグループに分かれ、担当するゲームを実際にやってみたり、説明の練習をしたりしました。高学年の児童が積極的に下学年の児童に教えたりアドバイスしたりする姿も見られました。



【1年生 校外学習（秋の公園）】 10月31日（金）

生活科の学習で、大森なかよし公園に行きました。夏の頃の様子とは違った秋ならではの木や花の様子を見たり、みんなで遊んだりして、思いっきり体を動かしました。

ボランティアの保護者の方々にも、大変お世話になりました。



【運動会】 10月25日（土）

今年は、徒競走やチャンス走（障害走）、表現、代表リレー、全校種目に加え、PTA種目の綱引きも行いました。どの競技も真剣に、そして元気一杯に、子供たちが頑張る姿が見られました。表現の種目では、1~3年生が、軽快な音楽にのって楽しそうにダンスを、4~6年生がソーラン節に合わせた「ソーラン、ソーラン」などのかけ声とダイナミックな振り付けを披露し、大きな拍手をいただきました。

また、放送、児童サポート、準備、審判、出発などの係の活動は、4~6年生が担当し、一人一人が一生懸命取り組みました。開閉会式では、司会や選手宣誓など、6年生の堂々とした姿が見られ、全校生が最後まで集中して臨むことができた素晴らしい運動会でした。



【1・2年生 校外学習（宇都宮動物園）】 11月5日（水）

1・2年生混合グループでの活動は、事前にしっかり話し合いを行い、めあてや係を決めたり、どの乗り物に乗るかを決めたりしました。当日は、2年生がリーダーとして1年生を気遣い、仲良く活動することができました。おいしいお弁当を食べたり、友達と仲良く活動したりと、楽しい時間を過ごすことができました。



【3・4年生 熱気球教室】 11月5日(水)

栃木バルーンフェスティバル実行委員会の方に来ていただき、熱気球教室を行いました。まず、熱気球のしくみについて学んだ後、グループに別れてミニ気球を作りました。絵を描いた後に、みんなが見守る中、ミニ気球は空中へ…。「うわー！」という歓声が上がりました。

最後に、大きな気球を体育館一杯に膨らませ、中に入って記念撮影しました。「温まった空気は上に行く」ということをしっかりと実感することができました。



【エキスパートティーチャー来校】 11月7日(金)

今年も年に2回、体育のエキスパートティーチャーに来ていただき、いろいろな運動をしながら、子供たちの体力向上に努めています。2回目となる今回は、「ボール運動(ベースボール型)」を3・4・5・6年生で行いました。

玉入れの球を使って二人でキャッチボールをしたり、二人組や三人組でゲームをしたりし、楽しみながら運動しました。これからも、体を使った遊びを工夫しながら行なっていくといいなと思います。



【えのき祭】 11月8日(土)

今年のえのき祭は、授業参観の後、子供たちが考えたゲームを自分たちで運営する「チャレンジランキング」と、PTA執行部の方々が準備してくださいました「千塚小ギネスに挑戦」を行いました。

まず、授業参観では、各学年それぞれに、国語、生活、算数、道徳、総合的な学習を行い、子供たちの授業の様子を見ていただきました。その後、1・2年生、3・4年生、5・6年生ごとのワールドグループに分かれ、「チャレンジランキング」と「千塚小ギネスに挑戦！」を行いました。「チャレンジランキング」では、どの学年でも、ゲームを運営したり楽しんだりし、自分から積極的に活動する姿が見られました。「千塚小ギネスに挑戦！」では、「学校クイズ」や「10本鉛筆早立て」など、いろいろな種目のギネスに挑戦し、各種目の優勝者が「学校レコード証」をゲットしました。

子供たちが協力し合い、楽しそうな笑顔がたくさん見られたえのき祭でした。PTA執行部やボランティアの皆様、参加してくださいました保護者の皆様、本当にありがとうございました。



【校内学習指導法研修会】 11月11日(火)

本校では、「児童の思いや考えを、自分の言葉として話すことができる児童の育成」を図っており、今年度は特に「聴く質を高める」ことで、より深い話し合い・学び合いを行い、さらには共感的な人間関係を育くめるよう指導を工夫して行っています。

今回の研修では、ねらいを達成するための授業の組み立て方や支援の仕方などについて、実際に教員同士で模擬授業を行い、子供の目線に立って考えられることを出し合いながら検討しました。今後もより良い授業を目指して研鑽に努めていきたいと思います。

